
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 長 挨 拶 

会長 秋保賢一 

 

 

 

 

 

 

 

 女性とロータリークラブの歴史に

ついて少しお話しします。 

 これは有名だと思いますけれども

ロータリークラブは長いこと女性会

員を排斥していました。ＲＩが女性会

員を認めたのは、1989 年、つまり平

成元年であり、岐阜中ロータリークラ

ブが創立された前年のことです。女性

参政権が、アメリカで認められたのが

1920～30 年頃だと思うので、実に半

世紀以上遅れていたことになります。

しかも、訴訟でＲＩが敗訴したことが

きっかけだと言われています。 

 アメリカのカリフォルニア州のデ

ュアルテ・ロータリー・クラブが女性

会員 3 名を入会させたところ、当時、

ＲＩの定款では会員は男性に限ると

されていたので、ＲＩはデュアルテ・ 

ロータリー・クラブの認証を取り消し

ました。そこで、デュアルテ・ロータ

リー・クラブは、認証取消の撤回を求

めて訴訟を起こしました。第一審の裁

判所では、ＲＩ側が勝訴しました。と

ころが、第 2 審では、逆転してデュア

ルテ・ロータリー・クラブ側が勝訴し

ました。そして、最終的にアメリカ連

邦最高裁判所でデュアルテ・ロータリ

ー・クラブ側が勝訴し、ＲＩの敗訴が

確定しました。ＲＩが定款から会員は

男性に限るという条項を削除したの

はその翌々年ということになります。 

 この訴訟で何が争点だったかとい

うと、公民権法がロータリー・クラブ

に適用があるかということだったよ

うですが、結論的には、ロータリーの

公共的な性格にかんがみて、適用を認

めたということになります。 

世界中の女性会員の割合は、2013

年のデータでは、平均 19％とされてい

ますし、中央アジア・東南アジアは

42％、フィリピン 31％、インド 18％、

韓国15％に対して日本は5％というこ

とですので、これらを大きく下回って

います。 

会員増強のポイントは、実は女性会

員にあるのではないかと思われます。 

委 員 会 報 告 

親睦委員会委員長 伊藤善男 

 

 

 

 

 

 

 

 12 月 20 日のクリスマス夜間例会の

参加よろしくお願いします。 

友情と奉仕の灯を 

スマイルボックス委員会 

安澤嘉崇君 

 11 月末の洞戸キウイマラソンで優

勝、日曜日の大垣マラソンでハーフの

ベストを更新、４位に入りました。 

ＩＭ実行委員会一同 

 会員皆様には、お世話になりました。 

 

 

 

 

 

前 例 会 の 記 録 次 回 予 定 

  

 

 

平成 28 年 12 月 20 日(火) 

第1219回例会 第1137号

2016-17  RI テーマ 
人類に奉仕するロータリー 地元と海外の地域社会における 

独自のプロジェクトの実施を 

会 長 秋 保 賢 一 
幹 事 大 橋 哲 也 

発 行 公共イメージ委員会 

例 会 火曜日 12 時 30 分 
会 場 岐阜都ホテル 

事務局 岐阜市神田町 2-2 

電 話 058-264-9235 

[出席]会員総数31名（出席免除3名）

本日出席21名 77.42％ 

[行事] 『フィリピンでの活動の現状』

    森井脩次委員長 

『岐阜西R.C.との合併について』 

秋保賢一会長 

担当 国際奉仕委員会

第１２１８回 

平成２８年１２月１３日(火) 

[点鐘] １２時３０分 

[ソング] 我等の生業 

[ゲスト]  

[ビジター] 

 

第１２２０回 

平成２８年１月１０日(火) 

[点鐘] １２時３０分 

[行事] 卓話『薬草について』 

   酒井教授 

担当 副幹事

 

卓話 国際奉仕 副委員長 渡辺成洋 


